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Владимир Баженов побывал Владимир Баженов побывал 
в Алуште с рабочей поездкойв Алуште с рабочей поездкой

В ГУП РК «Вода Крыма» В ГУП РК «Вода Крыма» 
обсудили вопрос обсудили вопрос 
о пересмотре уровня о пересмотре уровня 
утверждаемых тарифовутверждаемых тарифов

Правительство РФ продлило ФЦП по развитию Крыма на два года Правительство РФ продлило ФЦП по развитию Крыма на два года 
и увеличило ее финансирование на 40 млрд рублейи увеличило ее финансирование на 40 млрд рублей

Правительство РФ прод-
лило федеральную целевую 
программу развития Крыма 
до 2022 года и увеличило 
ее финансирование на 40 
млрд рублей. Постановление 
правительства об изменениях 
в программу опубликовано на 
официальном интернет-порта-
ле правовой информации.

«В наименовании и пункте 
1 слова «до 2020 года» заме-
нить словами «до 2022 года», 
— говорится в документе.

В новой редакции ФЦП 
указывается, что программа 
реализуется в три этапа: с 
2015 по 2017 год, с 2018 по 
2020 год и с 2021 по 2022 
года. Объем финансирования 
увеличен на 40 млрд рублей 
— до 877,8 млрд рублей, без 
учета средств федерального 
бюджета в размере 3,3 млрд 

рублей, которые предусмотре-
ны министерству просвещения 
РФ из резервного фонда. 
827,28 млрд рублей будет 
направлено из федерального 
бюджета, 19,5 млрд рублей из 

местных бюджетов республики 
и Севастополя, еще 30,9 млрд 
рублей планируется привлечь 
из внебюджетных источников.

Ранее о продлении сроков 
ФЦП развития Крыма и уве-

личения ее финансирования 
на пленарном заседании 
Ялтинского международного 
экономического форума за-
являл вице-премьер Дмитрий 
Козак. Летом соответству-
ющие планы правительства 
подтвердил премьер-министр 
России Дмитрий Медведев.

Федеральная целевая 
программа «Социально-эко-
номическое развитие Респу-
блики Крым и Севастополя 
до 2020 года» была принята 
в 2014 году. Первоначальный 
объем финансирования 
был установлен в размере 
около 680 млрд рублей. В 
последние годы параметры 
пересматривались несколько 
раз. В начале этого года 
финансирование ФЦП было 
увеличено до 837,11 млрд 
рублей.

Генеральный директор ГУП 
РК «Вода Крыма» Владимир 
Баженов побывал с рабочей 
поездкой в Алуште. В рамках 
своего визита Баженов вместе 
со специалистами Алуштин-
ского филиала обследовали 
техническое состояние одного 
из главных источников водо-
снабжения села Лучистое 
— каптажа Эски-Кайнун-Су. 
Каптаж находится в ополз-
невой зоне горы Демерджи 
и подвергается постоянным 
тектоническим нагрузкам.

Родник был передан 
в хозяйственное ведение 
предприятия в 2015 году. На 
протяжении этого времени 
наблюдаются активные разру-
шительные процессы конструк-
тивных элементов сооружения. 
Специалистами ГУП РК «Вода 
Крыма» были приняты техни-
ческие решения по улучшению 
ситуации с водоснабжением 
этого села Лучистое.

В ГУП РК «Вода Крыма» состоялось совещание, 
где обсуждался вопрос досрочного пересмотра уров-
ня утверждаемых тарифов на водоснабжение и водо-
отведение для населения, в связи с принятием ГУП 
«Вода Крыма» новых территорий на обслуживание.

В мероприятии приняли участие представители 
районов и сельских поселений, которых касался 
данный вопрос, а также — представители Мини-
стерства ЖКХ Крыма и ГУП «Вода Крыма».

ФЦП
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В Красноперекопске В Красноперекопске 
отметили Всероссийский отметили Всероссийский 
день физкультурникадень физкультурника

Сказочные герои пришли Сказочные герои пришли 
в «Воду Крыма» поздравить детей в «Воду Крыма» поздравить детей 
с началом учебного годас началом учебного года

Досуг День знаний!

В августе в 
Красноперекоп-
ске отметили Все-
российский день 
физкультурника. 
В рамках праздни-
ка в городе состо-
ялся фестиваль 
Всероссийского 

физкультурно -
с п о р т и в н о г о 
комплекса ГТО, в 
котором приняли 
участие самые 
с п о р т и в н ы е 
сотрудники Крас-
ноперекопского 
филиала нашего 
предприятия.

Накануне 1 сентября в 
ГУП РК «Вода Крыма» со-
стоялись праздничные ме-
роприятия, приуроченные 
к началу нового учебного 
года. Детей сотрудников 
предприятия пришли по-
здравить герои различных 
сказок и мультфильмов. 
В рамках мероприятия 
школьники и их родители 
поучаствовали в различ-
ных конкурсах, по оконча-

нии которых все получили 
подарки.

Также руководство пред-
приятия и первичные профсо-
юзные организации аппарата 
управления ГУП РК «Вода 
Крыма» и Симферополь-
ского филиала поздравили 
сотрудников предприятия, 
чьи дети в этом году пошли 
в первый класс, и вручили им 
сертификаты на покупку кан-
целярских принадлежностей.

Сотрудники «Воды Крыма» приняли участие Сотрудники «Воды Крыма» приняли участие 
в благотворительной акции «Подари ребенку книгу»в благотворительной акции «Подари ребенку книгу»

Твори добро

В августе сотрудники 
н а ш е г о  п р е д п р и я т и я 
приняли участие в акции 
«Подари ребенку книгу», 
которую организовал 
Молодежный совет Феде-
рации независимых про-
фсоюзов Крыма.

Мероприятие было на-
правлено на повышение 
интереса детей к изучению 
литературы, а также — для 
снабжения детских домов 
современной литературой. 
Все собранные книги были 
переданы воспитанникам 

детских домов Симферо-
поля.

В акции приняли участие 
все членские организации 
Федерации независимых 
профсоюзов Крыма. Самы-
ми активными участниками, 
передавшими наибольшее 
количество книг детским 
домам, стали предприятия 
сферы жилищно-коммуналь-
ного хозяйства, в том числе 
и ГУП РК «Вода Крыма». 
Благодарим всех сотрудни-
ков нашего предприятия за 
активное участие в акции.
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Как очищают водопроводную воду в КрымуКак очищают водопроводную воду в Крыму

Аксёнов анонсировал начало строительства в 2019 году Аксёнов анонсировал начало строительства в 2019 году 
коллектора на Петровской балке в Симферополеколлектора на Петровской балке в Симферополе

СМИ

Новые проекты

Сначала жидкость, 
потом — газ

Партизанское водо-
хранилище построили на 
реке Альме более полувека 
назад, обеспечив беспере-
бойным водоснабжением 
Симферопольский и Бахчи-
сарайский районы, а также 
Симферополь. Чистую воду 
отсюда пьют порядка 200 
тысяч потребителей.

— Очистка воды проис-
ходит следующим образом: 
сырая вода поступает на 
вихревой смеситель, куда по-
даются три реагента. Первый 
— это хлор, чтобы обеззара-
зить воду и убить бактерии. 
Затем подается коагулянт — 
это сернокислый алюминий, 
чтобы в воде образовались 
хлопья, на которые налипает 
грязь, содержащаяся в воде. 
Усиливает очистку нитроф-
лок — это флокулянт. Он 
ускоряет реакцию налипания 
грязи на хлопья, — про-
фессионально объясняет 
процесс очистки начальник 
водопроводных очистных 
сооружений Партизанского 
гидроузла Виктор Кибеко.

Он ведет нас в хлора-
торную, где стоят два бал-

лона с хлором — рабочий и 
резервный.

— Когда хлор заканчива-
ется в одном, подключаемся 
к другому — и работа идет 
непрерывно. Хлор имеет 
отрицательную температуру 
— в контейнерах он жидкий, 
поэтому чтобы преобразо-
вать его в газообразный, 
используют испаритель, где 
жидкий хлор нагревается. 
Уже газообразный, он сме-
шивается с водой и подается 
в смеситель, — поясняет 
технологию очистки Виктор 
Кибеко.

По его словам, в одном 
баллоне содержится от 900 
до 990 кг хлора.

Под контролем
Сейчас на гидроузле 

приступили к переходу 
очистных сооружений на ги-
похлорит. Это менее опасное 
вещество, чем хлор. По сути, 
гипохлорит — обычная по-
варенная соль, которая под 
воздействием электрических 
пластин дает химическую 
реакцию — в результате 
получается вещество для 
очистки воды, поясняет 
Виктор Кибеко. Полностью 

перейти на гипохлорит пла-
нируют до 2019 года. При 
этом система, при которой 
вода хлорировалась, будет 
законсервирована и отклю-
чена. Виктор Кибеко показал 
одну уже законсервирован-
ную систему, оставшуюся с 
прежних времен.

Самый полный анализ 
воды проводится в химиче-
ской лаборатории. Каждый 
час ее проверяют на содер-
жание хлора и каждые два 
часа на мутность.

— В воде, которая 
непосредственно уже 

подается потребителям, 
отклонений быть не может 
от нормы, так как пробы 
отбираются на каждой 
стадии очистки, — гово-
рит Ольга Федоренко, 
начальник лаборатории 
Партизанского гидроузла.

Лаборатория работает 
круглосуточно, а лаборанты 
дежурят посменно, по 12 
часов в сутки.

Продление федеральной 
целевой программы раз-
вития Крыма и Севастополя 
до 2022 года (ФЦП) позво-
лит начать строительство 
коллектора на Петровской 
балке в Симферополе уже в 
следующем году. Об этом на 
своей странице в Facebook 
написал глава Республики 
Крым Сергей Аксенов.

«Дополнительное финан-
сирование (по ФЦП) составит 
до 47 млрд рублей и позволит 
создать ряд важных объектов 
инфраструктуры. В том числе 
это коллектор на Петровской 
балке в Симферополе, на 
который в следующем году 

будет выделено 992 млн 
рублей», — сообщил глава 
Крыма.

Аксенов также поблаго-
дарил правительство России 
и его главу Дмитрия Медве-
дева за принятое решение 
о продлении ФЦП до 2022 
года.

Ранее сегодня стало из-
вестно, что правительство 
РФ продлило федеральную 
целевую программу раз-
вития Крыма до 2022 года. 
Финансирование программы 
увеличивается более чем на 
40 млрд рублей.

Источник: Крыминформ

ода — тема для Крыма особо важная. Какой 
путь она проходит, прежде чем попадает в 
наши краны? «Крымская газета» отправилась 

на водопроводно-очистные сооружения Парти-
занского гидроузла, где узнала о новой системе 
очистки воды.

В

продолжение продолжение 
на стр.4на стр.4
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Резервный запас
Далее идем в фильтро-

вальный зал — это второй 
этап очистки воды. Здесь 
находится 10 бассейнов, в 
каждом — 150 кубов воды, 
которая проходит через пес-
чано-гравийные фильтры. 
Фильтрация воды проводит-
ся 45-60 минут, после чего 
она становится пригодной 
для питья.

— После полной очистки 
в бассейнах, вода попадает в 
резервуары чистой воды. Из 
резервуара — на насосную 
станцию, откуда подается в 
водопроводную сеть, — рас-
сказывает Виктор Кибеко, 
показывая нам насосную 
станцию.

Резервуары с чистой 
водой увидеть практически 
невозможно, так как они 
находятся под землей. 
Один резервуар существует 
со времен строительства 

гидроузла, с 1976 года, а 
второй — совсем недавно, 
с 2014 года. Последний по-
строили исключительно для 
нужд Симферополя.

Наполненность Парти-
занского водохранилища 
сейчас составляет 24-25 
млн кубометров воды. 
Полный объем — 34,4 млн 
кубометров, проектная 
мощность — 80 тыс. кубов 
в сутки (летом — до 90 тыс. 
кубов). В водохранилище 
обитают  толстолобик , 
окунь, судак, карась, лещ 
и другие пресноводные 
рыбы.

В каждом резервуаре 
содержится по пять тысяч 
кубометров чистой воды, 
что позволяет в случае 
чрезвычайной ситуации до 
четырех часов непрерывно 
подавать воду потребите-
лям. Впрочем, на случай 
ЧС на территории пред-
приятия есть громадный 
дизель-генератор, который 
не позволит остановить 
работу гидроузла. Основное 
потребление электричества 

здесь приходится на насо-
сы — 600 киловатт в час 
мощность одного, а всего 
здесь есть два рабочих и 
два запасных.

— Система очистных 
сооружений спланирована 
так, что вода из водо-
хранилища поступает во 
все участки самотеком. 
Перепад между водо-
хранилищем и насосной 

станцией составляет 40 
метров, — говорит Виктор 
Кибеко.

Стратегическая защита
Осмотреть плотину и 

дамбу можно только на 
расстоянии — это стратеги-
ческие объекты, тщательно 
охраняемые днем и ночью. 
Высокий забор, три поста 
охраны, патруль — по пери-

Как очищают водопроводную воду в КрымуКак очищают водопроводную воду в Крыму
Продолжение. Продолжение. 

Начало на стр.3Начало на стр.3

Дата

Финансистов ГУП РК «Вода Крыма» Финансистов ГУП РК «Вода Крыма» 
поздравили с профессиональным праздникомпоздравили с профессиональным праздником

Уважаемые коллеги!
Примите самые искренние поздравления от руководства предприятия и первичной 

профсоюзной организации аппарата управления ГУП РК «Вода Крыма» с професси-
ональным праздником — Днем финансиста! От вашего профессионализма зависит 
финансовый рост и процветание не только нашего предприятия, но и Крыма.

От всей души желаем вам крепкого здоровья, успехов в личной жизни и на про-
фессиональном поприще!

Спасибо вам за ваш труд!
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метру ограждения каждый 
час.

За сохранность питьево-
го ресурса особо пережи-
вать не стоит. Как говорит 
заместитель директора 
по безопасности ГУП РК 
«Вода Крыма» Олег Ер-
моленко, повредить дамбу 
фактически невозможно, 
так как при ее строитель-
стве использовался цемент 
максимальной стойкости 
— в 2,5 раза выше, чем 
при строительстве много-
этажек.

— Если говорить об 
отравлении воды в водохра-
нилище, то для этого нужно 
как минимум несколько 
железнодорожных цистерн, 
которые просто невозможно 
провезти незаметно. К тому 
же, количество воды Пар-
тизанского водохранилища 
все перемелет, — рассказы-
вает он.

Кстати, купаться и 
ловить рыбу удочкой на 
Партизанском водохрани-
лище не запрещено, так как 
все водоемы в РФ являются 
хозяйственно-питьевыми.

Ирина Гуливатая, 
«Крымская газета»


